#### Dimanche 18 juin : une équipe comme les autres

Mais de quelle équipe Jésus s'entoure ? Douze hommes aux pensées, ambitions et actions parfois contestables. Certains souhaiteront ardemment obtenir les meilleures places auprès du Père, l'un trahira, l'autre reniera par trois fois son Seigneur. Il s'agit là d'une équipe finalement assez commune avec beaucoup d'humanité, de bonne volonté et d'occasions manquées. Pourtant Jésus continue de faire confiance et d'aimer et ira jusqu'à confier son Eglise à l'un d'entre eux. En ce jour de la fête des pères, nous pouvons prier plus particulièrement pour tous les pères de famille en demandant au Seigneur de les encourager à poursuivre leur mission malgré des maladresses inévitables. Qu'ils puissent sentir l'amour inconditionnel du Père afin de les soutenir au quotidien.



# Carnet de famille ignatienne : une retraite en ligne avec Marie

Prie en Chemin et le Réseau Magis vous proposent une semaine de prière avec Marie, l'occasion de se mettre en route, que l'on participe ou non aux JMJ 2023. A partir du 15 mai, et

jusqu'aux Journées Mondiales de la Jeunesse, inscrivez-vous pour un parcours guidé de 7 jours. Méditations bibliques, exercices pratiques, contemplation, témoignages [...] <a href="https://prieenchemin.org/retraite-en-ligne/elan-marie/">https://prieenchemin.org/retraite-en-ligne/elan-marie/</a>

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <a href="https://prieenchemin.org/">https://prieenchemin.org/</a> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj et Edith Barthélémy, Lyon. <a href="mailto:contact@prieenchemin.org">contact@prieenchemin.org</a> Image à la une : <a href="https://pixabay.com/fr/photos/m%c3%a9qaphone-haut-parleur-orateur-voix-1480342/">https://pixabay.com/fr/photos/m%c3%a9qaphone-haut-parleur-orateur-voix-1480342/</a>



# prie en chemin

VD n°760 / Du lundi 12 au dimanche 18 juin 2023 Vers le 11e Dimanche du temps ordinaire — Année A



« Sur votre route, proclamez que le Royaume des cieux est tout proche »

*Jn 6, 53* 

Les brebis perdues, certes, il y en avait du temps de Jésus. Et aujourd'hui encore, ne sont-elles pas nombreuses ? Nous le savons bien ! Mais, nous, est-ce que nous les regardons ou les ignorons-nous ? Allons-nous vers elles ou rejetons-nous la faute sur elles en les ignorant ? Cette semaine, Jésus nous adresse un appel personnel en nous appelant chacun par notre prénom. Et pourquoi ? Pour nous envoyer proclamer « que le Royaume des cieux est tout proche ». Mais attention, pas en restant dans notre confort avec les personnes qui nous sont proches et pensent comme nous mais auprès des personnes égarées, perdues, fatiguées, abattues. Pas besoin de chercher bien loin, nous en sommes entourés. Alors, en route sans attendre avec de bonnes chaussures au pied et un cœur ouvert.

Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX

## **Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu** – Mt 9, 36 – 10, 8

« En ce temps-là, voyant les foules, Jésus fut saisi de compassion envers elles parce qu'elles étaient désemparées et abattues comme des brebis sans berger. Il dit alors à ses disciples : « La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux. Priez donc le maître de la moisson d'envoyer des ouvriers pour sa moisson. » Alors Jésus appela ses douze disciples et leur donna le pouvoir d'expulser les esprits impurs et de guérir toute maladie et toute infirmité. Voici les noms des douze Apôtres : le premier, Simon, nommé Pierre ; André son frère ; Jacques, fils de Zébédée, et Jean son frère ; Philippe et Barthélemy; Thomas et Matthieu le publicain; Jacques, fils d'Alphée, et Thaddée ; Simon le Zélote et Judas l'Iscariote, celuilà même qui le livra. Ces douze, Jésus les envoya en mission avec les instructions suivantes : « Ne prenez pas le chemin qui mène vers les nations païennes et n'entrez dans aucune ville des Samaritains. Allez plutôt vers les brebis perdues de la maison d'Israël. Sur votre route, proclamez que le royaume des Cieux est tout proche. Guérissez les malades, ressuscitez les morts, purifiez les lépreux, expulsez les démons. Vous avez reçu gratuitement : donnez gratuitement. »

© AELF

### Lundi 12 juin : recevoir gratuitement

Nous recevons gratuitement de Dieu : son amour est gratuit, ses dons ne sont pas attribués au mérite, il donne simplement. Ce constat peut être déconcertant certaines fois. En effet, ici Jésus choisit ses apôtres et leur donne directement le pouvoir d'expulser les esprits impurs et de guérir toute maladie et toute infirmité. Pas de concours d'entrée ou d'examen de compétences, les apôtres reçoivent des dons. Suis-je en mesure de reconnaître tous les dons que le Seigneur m'offre ? Je prends un temps aujourd'hui pour les repérer, les écrire sur un papier et rendre grâce pour cela.

#### Mardi 13 juin : donner gratuitement

Jésus choisit ses apôtres, leur donne des pouvoirs et les entraine directement à donner, à devenir missionnaire. Et quelle mission ! Guérir, ressusciter, purifier, expulser les démons et bien sûr proclamer que le Royaume des Cieux est tout proche. Comment donner gratuitement au quotidien ? L'évangile du jour nous donne une piste intéressante : « Vous êtes le sel de la terre, vous êtes la lumière du monde » (Mt 5, 13-16). Seigneur donne-moi la force de donner gratuitement, d'être sel et lumière pour le monde, de donner de la saveur et de la joie à mon prochain.

#### Mercredi 14 juin : hors d'Israël point de salut ?

Se tourner vers les brebis perdues d'Israël seulement et non pas vers les nations païennes !? Pour un discours qui se voudrait missionnaire, le champ d'action limité peut sembler contradictoire. L'évangéliste Matthieu s'adresse à un milieu judéo-chrétien et insiste ainsi sur le caractère juif de la mission de Jésus. En cela Jésus n'est pas venu abolir, mais accomplir l'Ecriture, comme aime à le dire le Christ. Soyons rassurés, l'évangile de Matthieu ne s'arrête pas là et c'est au dernier chapitre que la mission s'étendra : « Allez ! De toutes les nations faites des disciples ». Je peux contempler l'étendue universelle de la Bonne Nouvelle et je rends grâce pour tous les peuples rejoints par l'Evangile et je confie spécialement ceux qui ne le connaissent pas encore.

#### Jeudi 15 juin : 12, un chiffre qui a du sens

Le rapport aux écritures et à l'histoire du peuple juif se retrouve également dans un symbole bien particulier dans ce texte où on voit que Jésus vient accomplir l'Ecriture. En effet, le choix de douze apôtres fait référence aux douze tribus d'Israël. Chiffre que l'on retrouvera encore jusqu'à l'apocalypse avec les douze portes de la Jérusalem Céleste. Je rends grâce pour cette longue histoire du salut qui passe par un peuple élu puis qui s'étend jusqu'aux extrémités de la terre et jusqu'à ma vie telle qu'elle est aujourd'hui.

#### Vendredi 16 juin : Jésus a un sacré cœur !

Prenons le temps de contempler Jésus qui, voyant les foules, est saisi de compassion. Il est touché de voir cette foule perdue comme un troupeau sans berger. C'est de cet élan du cœur que découle la suite de ses actions : invitation à prier pour une moisson abondante, choix de 12 apôtres, envoi en mission. En ce jour où nous célébrons le Sacré cœur de Jésus, laissons-nous être touché par sa compassion, son amour pour nous. Tel que saint Jean-François Régis que nous fêtons aussi aujourd'hui et qui a su se laisser aimer de Dieu pour donner sens et corps à sa mission.

#### Samedi 17 juin : « Priez donc le maître de la moisson »

Une moisson abondante et des ouvriers peu nombreux. Voilà un constat qui peut faire écho à l'Eglise telle que nous la connaissons aujourd'hui et être parfois source de désespoir. Pour autant le message de Jésus est clair et simple : « Priez donc le maître de la moisson d'envoyer des ouvriers à sa moisson. » Nous pouvons le prendre au mot, prier et demander au Seigneur de faire naître en nous ce désir de vivre de sa Parole et de témoigner de son amour. Prêtre, religieux, religieuses, laïques, que nous ayons des cœurs larges et généreux, prêts à moissonner.